
La mamá de los pelones visito el CUC 
para investigar el uso de las tarjetas azules 
Información página 8. 

arriesga no gana.. Descubre 
cuál es el proceso para irte de intercambio. 
Información página 8 
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Inauguración Bancomext-UPAEP 
Nuevos servicios 

a tu alcance 
Con el fin de apoyar a la academia y a la 

exportación, en la universidad se inauguró el 
Centro de Servicios al Comercio Exterior 
Bancomext-UPAEP, el cual cuenta con todas 
las publicaciones del banco, con el acervo 
bibliográfico para consulta vía internet y cd 
room, estadísticas del almanaque mundial 
del comercio, todo con el propósito de 
brindar una mejor atención a los estudiantes, 
señaló el Maestro José' Francisco VillarreaJ 
Reyna, Director del Departamento de 
Ciencias Económicas de la UPAEP. 

Explicó que el centro tiene como objetivo 
dar servicio a los estudiantes de Comercio 
Internacional y las carreras afines, 
proporcionándoles todo el acervo cultural y 
bibliográfico de Bancomext para consulta 
gratuita; además se cuenta con 3 
computadoras enlazadas electrónicamente 
para que los alumnos investiguen y sigan 
capacitándose, aunado a las asesoría que el 
centro brindará a los empresarios. 

El Director del Departamento de Ciencias 
Económicas afirmó que la educación que 
reciben los estudiantes de Comercio Exterior 
está combinada con una parte teórica para 
darles solidez, pero también en práctica, en 
donde se dan clases de logística 
internacional, envase y embalaje, tráfico, 
cotizaciones de precios internacionales, 
investigación de mercados internacionales, 
legislación aduanera, los programas de apoyo 
del gobierno federal para el comercio 
exterior; materias prácticas de formación que 
les permitan crecer en posiciones gerenciales 
pues el objetivo no es que sean tramitadores 
de comercio exterior, sino que sean 
profesionistas que puedan crecer con la 
empresa para ocupar posiciones más elevadas 
en el futuro. 

Por otro lado, Villarreal Reyna manifestó 
que las dos primeras generaciones de 
alumnos egresados están colocadas en un 85 
por ciento, ya que gracias a la calidad de la 
educación pueden desarrollarse en distintos 
ámbitos de su carrera; agregó que los 
egresados actualmente trabajan en empresas 
nacionales y transnacionales, en agencias 
aduanales, en actividades logísticas, de 

INAUGURACIÓN DEL CENTRO BANCOMEXT-UPAEP 

expedidores de carga, maquiladoras en 
Tlaxcala y Veracruz. 

Añadió que ya son más de 60 los alumnos 
egresados de la carrera de Comercio Exterior 
y actualmente alrededor de 325 alumnos, 
además de la maestría en Negocios 
Internacionales, orientada a funcionarios 
de empresas que se desarrollan en el área. 

Por último, cabe resaltar que el unir 
esfuerzos facilita la exportación a las 
microempresas y el vínculo de los estudiantes 

con empresas y proyectos que les permitirán 
un mejor desarrollo laboral al egresar de la 
licenciatura. 

En el evento estuvieron presentes por 
parte de la UPAEP, el rector Mtro. Javier 
Cabanas Gancedo; el Doctor Octavio Castillo 
y López, Vicerrector Académíco y de 
Investigación, entre otras autoridades 
universitarias y por parte del banco, los 
licenciados Iván Villa Arnaiz, titular del 
centro Bancomext-Puebla y Patricia Palacios. 

NUEVAS INSTALACIONES PARA T I 

para dar 
lo mejor en el volíbol. Pág 10 
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lLa democracia se impuso 
Los alumnos de 

CICOM designaron 
consejeros 

universitarios 

r: Alejandra Lezama / 9 o CICOM 

Rafael Navarro) Salvador Ríos son los 
evos Consejeros Alumnos, propietario y 

suplente respectivamente, quienes 
representarán a la escuela de Ciencias de la 

Comunicación para el periodo 2000 2001 
La elección inició el 18 de octubre con 
una reunión en el salón B-300 , en la que el 
Director del departamento de Ciencias de la 
Comunicación, Mtro. Gustavo Grayeb Sousa, 
mencionó los requisitos que los 
contendientes deberían poseer y al mismo 
tiempo se hizo la presentación de los 
candidatos. Así a lo largo del día, se 

LISTOS PARA TRABAJAR, DESPUÉS DE LAS ELECCIONES 

visitaron los diferentes semestres para 
recolectar los votos del alumnado. 

De esta manera y con la participación de 

267 alumnos la elección concluyó el jueves 
19 con el conteo de los votos en la que 
funcionaron como testigos los alumnos 
Carlos López v Tania Martínez. así como el 
mismo director del departamento, resultando 
como consejero propietario con 182 
Rafael Navarro, alumno de 7 semestre y 
actual presidente del grupo cultural Ollín , 
mientras que Salvador Ríos presidente de la 
Sociedad de Alumnos de dicha escuela con 68 
votos obtuvo el cargo de consejero suplente. 

Dentro de las actividades que los 

consejeros electos tienen planeadas. ambos 

coincidíeron en generar la participación de 
los alumnos y lograrla integración de los 

mismos. El consejero propietario mencionó 
que buscarán la institucionalización del 

Hub . que se busquen mis salas de 
estudio y se promocione la audioteca Por 
su parte el consejero suplente declaró que 
lucharán para la creación de un consejo al 
interior de la escuela de comunicación para 

discutir las inquietudes y generar una 
comunicación directa alumno-director, 
dentro de la escuela. 

Para la realización de las mismas 
juntamente y en los próximos 

días recabarán las peticiones de los alumnos. 

Sintonízate 

• SISTEMAS COMPUTACIONALES 
La Escuela de Sistemas 
Computacionales te invita a su XI Foro 
que comenzará este 25 de octubre a las 
9:00 hrs en la Sala Francisco de Vitoria. 

• HOSPITAL ÜPAEP 
¡8 de octubre, el Hospital UPAEP, 

invita a la conferencia "Patología de la 
Glándula Mamaria"de8:00a 15 00 
hrs. en la Sala Francisco de Vitoria. 

• CONCURSO DE OFRENDAS 
Este 26 de octubre se realizará el 

tradicional concurso de ofrendi 
te lo pierdas! 

• DEPARTAMENTO DE FÍSICA 
El Departamento de física está 
llevando a cabo un foro sobre 
radioactividad, las conferencias se 
realizarán en la sala 
Francisco de Vitoria y en el Edificio 

Sin reservarse el derecho de admisión 
Por: Blanca Rosa Carreón / 7 CICOM 

El monto total que cubre el seguro 
estudiantil es de 211 mil pesos. válido para 

• los alumnos con credencial Vigente, en 
le no tenerla, deben comprobar que 

pertenecen a la institución, afirmó la doctora 
Dulce Mana Pérez Suárez, encargada del 
Departamento de Salud universitaria y 
Enfermería. 

La doctora Perez Suárez aseveró que el 
o estudiantil cubre cualquier accidente 

que ocurra en las instalaciones de la UPAEP, 
de la Casa del alumno a la universidad o 
viceversa; también si el estudiante se 
encuentra representado a la universidad en 
algún congreso académico o evento 

deportivo 

El seguro estudiantil no tiene cobertura 
en actividades no organizadas por la 

institución, en accidentes en bicicleta o 
motocicleta y aquellos ocurridos fuera de los 
horarios normales de la universidad; en caso 
de cualquier problema, el alumno debe 
dirigirse directamente a urgencias del 
Hospital UPAEP. aclaró la encargada del 
Departamento de Salud Universitaria. 

También expresó que existe un programa 
denominado Membresía Plus, el cual se 
tramita en urgencias del hospital mediante la 
presentación de la credencial, cuyo beneficio 

btener un 30 "% por consulta para 
estudiantes y familiares 

Finalizó recordando que e) costo del 
servicio del seguro estudiantil se cubre con 
el monto de la inscripción cada semestre. 
INFORMES: 

Hospital UPAEP 5 PONIENTE 715 

Salud Universitaria 2299409 
HORARIO: 
Lunes a viernes 7:00am a 8:00pm 

EL DEPARTAMENTO DE SALUD UNIVERSITARIA, A LA VANGUARDIA 
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•La acción del educador, vital 
para el cambio 

No deben existir enfoques segregantes o 
excluyentes en la educación especial, los 
pedagogos tienen la ventaja de conocer a 
fondo los contenidos académicos que deben 
aplicar 5 la forma en que tienen que ser 
aprendidos, además de que pueden 
adecuarlos a los niños sordos o ciegos, pero 

gen ser abordados de 
manera profesional, señaló el Maestro 
Eliseo Guajardo Ramos, ex-director de 
educación especia] de la SEP, durante la 
conferencia "Necesidades educativas 

especiales", en el marco del congreso La 
del educador vital para el cambio" 

organizado por el Departamento de 
Humanidades de la U'PAEP. 

Afirmó que la educación especial 
muestra un gran avance en Mexico, incluso 

está por encima de la de los países de 
America Latina, Europa y la Unión 
Americana; agregó han evolucionado 

lucacióri especial, en este 
momento lo que se busca es que tanto 

niños como jóvenes con discapacidad acudan 
a las escuelas regulares y ahí mismo se les 
apoye para que no tengan que atenderse por 
separado. 

Guajardo Ramos indicó que la educación 
especial data del Siglo pasado, desde que 
Benito Juárez realizó el decreto para la 
creción de la escuela nacional para sordos, y 
posteriormente Porfirio Díaz abrió la de 
ciegos; añadió que la SEP desde 1970 elaboró 

la) reuniendo a 
todas las escuelas especiales y tomando en 
cuenta las necesidades y problemas de 
aprendizaje. 

Precisó que la sociedad todavía piensa 
que las personas que tienen deficiencia no 
deberían ir a la escuela, de ahi la 
importancia de promover la asistencia a 
cualquier escuela no necesariamente 
especial, la cual se encarga de matricularlos 
v solicitar apoyo para que allí mismo sean 
atendidos. 

Manifestó que aunque es un proceso 

abierto todavía existen personas segregadas, 
el censo del año 2000 indica cuántas y de qué 

edades son las personas con discapacidad, 
además de en dónde se encuentran, lo cual 
permite difundir de manera focalizada la 
información pertinente. 

Detalló que en la lev general de 

educación, por primera vez en 1992 se 
mencionó este término pero sólo existía en el 
reglamento interior ¡unto con el 
organigrama de la SEP, y si este cambiaba 
podía desaparecer; ahora por estar en el 
artículo 41 de la ley no hay ningún 
problema. 

ESPECIALISTAS EN PEDAGOGÍA PRESENTES EN EL CONGRESO 

Liderazgo y eficiencia, lo más importante 
El 60 por ciento de las personas que 

trabajan en los hoteles no cuentan con una 
carrera profesional, lo cual es muy 
preocupante porque además de prácth 
deben tener fundamentos teóricos, este 
problema existe porque muchas veces los 

estudiantes no ponen en práctica sus 
conocimientos y porque falta comunión 

entre las escuelas y las empresas, lo 
importante es complementar los dos 
aprendizajes, manifestó el Licenciado 
Miguel Angel Elias Ortiz, Director de 

Servicios del hotel Marriot, de Cancún, en 
el marco del segundo congreso de 
Administración de Instituciones de la 
UPAEP, "Creciendo... administrando 
innovando el servicio" con motivo del 
décimo aniversario de la fundación de la 
escuela. 

Elias Ortiz señaló que el ambiente 
hotelero, turístico y empresarial es muv 
diferente al que se vive en las prácticas de 
los estudiantes durante la carrera, agn . 
que ademas de tener las cualidades 
necesarias para ejercer la carrera, se 
necesita capacitación porque pueden ser 
muy amables pero si no tiene capacitación 
no sirve de nada, algo en lo que se basan 
mucho es en la actitud, lo más importante 

en la hospitalidad, es obtener toda la 
capacitación. 

Resaltó que en México existe una amplia 
cultura de servicio por la amabilidad de las 
personas; sin embargo, en Puebla falta 
mucho por hacer va que la calidad en el 
servicio forma parte del desarrollo económico 
del estado; aseveró que en el ejercicio de la 
carrera de administración de instituciones es 
básica la comunicación, pero no sólo de 
conocimiento sino la forma de comunicarse. 

Por su parte, el Doctor Octavio Castillo y 
López, Vicerrector Académico v de 
Investigación, se dirigió a los asistentes en el 
momento de la inauguración y dijo que a lo 
largo de diez, años la carrera ha crecido y es 
una de las más pertinentes que se tienen en 
la actualidad. 

El Vicerrector expreso que los 
administradores se enfrentan a tres grandes 

desafíos el de la eficiencia para hacer las 
cosas, del cambio a hacer lo correcto y el del 
liderazgo. hacer lo correcto en el camino 
correcto, éstos son los que marcan el camino 
de la profesión. 

De igual forma, el Ingeniero Tito Livio de 
la Torre Hidaldo, Director del Departamento 
de Administración y Contaduría, indicó que 
la licenciatura empezó siendo muy pequeña 

v ahora es una de las más importantes en 
cuanto a número y lo más interesante es el 
perfil que ha tomado y su adecuación a las 

necesidades de los tiempos actuales. Abundó 
que el reto principal es la calidad en el 
servicio y el éxito de una empresa, lo cual se 
logra con personas altamente capacitadas. 

Cabe señalar que esta carrera inició 
rimadamente hace 30 años en la ciudad 

de México, con la Escuela Superior de 

Administración de Instituciones (ESDAI) y 
hace 10 años. la UPAEP fue la segunda en 
abrirla: los eg] administración de 
instituciones en la actualidad ocupan 
puestos en diferentes áreas de cualquier 
tipo de industria, en empresas privadas o 
públicas, transnacionales, nacionales, en 
micro y macro empresas,y hay oportunidad 
en cualquiera de ellas porque la carrera es 
muy versátil. 

DÉCIMO ANIVERSARIO DE ADMINISTRACIÓN DE INSTITUCIONES 
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Novedoso sistema electrónico 
de investigación en salud 

Ahora los estudiantes de la facultad de 
medicina, cuentan con un sitio web que les 
permite realizar consultas de forma sencilla y 
dirigida como apoyo a su labor académica. 

El Sitio web de la facultad de Medicina de 
la ÜPAEP brinda un amplio centro de 
Investigación con acceso texto completo a las 
principales publicaciones de consulta 
médica disponible en internet, con más de 

CREADOR DE LA PAGINA DE 
MEDICINA 

50 títulos en publicaciones nacionales, 200 
internacionales, 10 libros de medicina 
interna, 2 enciclopedias médicas, más de 14 
títulos de software médico educativo de 
simulación descargables, manuales de 
fisiología y bioquímica (CETEC), 2 de las 
más prestigiosas bases de datos médicas 
disponibles en el mundo Ovid - Ocl. casos 
clínicos, noticias médicas, cirugías en línea, 
archivos de audio de semiología médica, 
sistema de búsquedas, noticias médicas, 
conferencias y congresos multimedia en 
línea con acceso a eventos en vivo, aulas 
virtuales, ligas médicas ordenadas con el 
concepto medicina por materias donde el 
alumno encontrará atlas e información desde 
anatomía básica hasta genética médica 
independientemente de toda la información 
referente a la facultad como, horarios, planes 
de estudios, silla bus. correo de catedráticos, 
departamentos, postgrados, investigación, 
eventos, registro de alumnos extranjeros, 
entre otros. 

El Departamento de Informática Médica, 
está desarrollando a pasos apresurados el 

centro de diapositivas médicas y ediciones en 
salud de la facultad de Medicina de la UPAEP 
que actualmente cuenta con los temarios 
cubiertos en las materias de nefrología, 
traumatología, cirugía I y II. 
gastroenterología, oftalmología, entre otras, 
con las cátedras precargadas que permite al 
alumno tener la información de cada uno de 
los temas de cada materia del plan de 
estudios vigente, constituyendo de esta 
manera uno de los mejores sitios de consulta 
e investigación de América Latina. 

El Departamento de Ciencias de la Salud 
a través de Inforned. emplea el concepto 
facultad virtual utilizando medios de 
intercomunicación avanzada para dar 
tutorías y cátedras a distancia, mediante el 
sistema de videoconferencia que soporta 
hasta 300 usuarios que interactúan con voz 
en tiempo real desde cualquier parte del 
mundo y 2 cámaras de video dirigidas hacia 
nuestros conferencistas, este sitio además 
cuenta con la primer estación de Radio 
Médica Vía Internet producida desde Puebla 
con transmisión las 24 horas de música 

clásica y programación de entrevistas 
interactivos en castellano donde el ponente 
responde a la audiencia a través de nuestro 
sitio. 

López Rodríguez aseveró que el sitio de 
la facultad de Medicina a través de Infomed 
Salud Upaep, constituye un soporte 
importante al desarrollo y capacitación de 
la comunidad médica nacional al tener 
convenios con el Centro de Investigaciones 
Avanzadas del Instituto Politécnico 
Nacional (C1NESTAV-CICATA) y mantener 
en línea el Primer Diplomado de Biología 
Molecular por Internet y se proyecta a pasos 
agigantados para la capacitación de 
estudiantes Norteamericanos al producir 
proyectos de educación a distancia 
conjuntamente con The San Diego State 
University, mismos que se darán a conocer 
próximamente. 

López Rodríguez, exhortó a lo 
estudiantes de la facultad de Medicina a 1 
conocer: http://salud.upaep.mx y dar de 
alta hoy mismo su correo electrónico 
@alumnos.salud.upaep.mx. 

La calidad académica 
está en tus manos 

Por:Pati Díaz / 3 CICOM 

¡YA VIENE LA 
EVALUACIÓN 

DOCENTE: 
OTOÑO 2000! 

La evaluación docente también se 
realizará en el periodo Otoño 2000, una 
evaluación docente, mediante un sistema 
computarizado tal como se hizo en el 
semestre de primavera Esta evaluación 

abarcará las áreas de calidad de la enseñanza, 
comportamiento docente, condiciones del 

aprendizaje, profesionalización académica y 
autoevaluación del alumno, 

Es muy importante que toda la comunidad 
universitaria participe en este proceso y 
enseñara los estudiantes de nuevo ingreso la 

relevancia de este tipo de actividades. 
organizadas por la universidad para mejorar 
la calidad de sus catedráticos v el nivel 
académico de la institución. 

Los resultados del periodo Primavera 2000. 
han sido muy benéficos para la mejorar la 
planta de profesores dentro de la universidad, 
de esta manera, se tuvo la participación del 
61'.. del alumnado, además de que la media 
general de todos los departamentos dentro de 
la UPAEP fue de 8.2; v con base en esto, la 
planta de profesores ha tenido algunos 
cambios en el actual cuatrimestre. 

De esta manera se tenían 198 profesores de 
tiempo completo y medio tiempo;100 

le tiempo parcial; 233 profesores 
solidarios y 29 funcionarios que imparten 
clases. 

Para el periodo Otoño 2000. los cambios se 
manifestaron del siguiente modo, mostrando 

la planta de catedráticos de la siguiente 
forma: se tienen 206 profesores de tiempo 
completo y medio tiempo; 202 profesores de 
tiempo parcial, 175 profesores solidarios y 30 
funcionarios que imparten clases. 

Mediante la comparación de los dos 
cuatrimestres, es posible observar los cambios 
fundamentales que se han dado dentro de la 
institución a raíz de la realización de la 
evaluación docente, por este motivo, con el 
afán de dar a los alumnos una educación de 
calidad e integral, se realizará nuevamente el 
proceso de evaluación, en el cual se invita a 
toda la comunidad universitaria a participar, 
para que mediante su opinión puedan 
obtener las condiciones necesarias para su 
máximo rendimiento. 

ALUMNOS QUE 
APROBARON EXAMEN 
PROFESIONAL O DE 

GRADO 

Por medio de la presente, se les 
| comunica que la última fecha para 

presentar Examen Profesional y participar 
en la Ceremonia de Grado de Otoño 2000, 
es el próximo viernes 17 de noviembre ya 

, que dicha ceremonia se efectuará el 23 y 

dicho mes. teniendo como última 
fecha para presentar este año Examen 
Profesional el 13 de diciembre. 

Al mismo tiempo, la fecha 
programada por la Secretaria de 

| Educación Pública para tramitar títulos 
| profesionales en esta dependencia oficial 

15 de noviembre. Por tal motivo, se 
tramitarán los títulos, grados o diplomas, 
de aquellos alumnos que 

, haya presentado y aprobado Examen 

Profesional hasta el día 30 de octubre. Los 
alumnos que presenten examen después 
de esta fecha, iniciarán al trámite 
correspondiente en el próximo mes de 
enero de 2001. 
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El porte, la clase y el buen sazón 
presentes 
Por:Miguel Montiel / 9° D.P.P 

El servido y a t e n c i ó n nos caracterizan, 
cumpliendo a tiempo con las necesidades de 

nuestros clientes,satisfacción garantizada, es lo 
que proponen a sus huéspedes algunos de los 

más importantes gerentes de la industría 
hotelera, lo anterior durante el congreso de 

administración de instituciones celebrado los 
días 16,17 y 18 de octubre. 

Lo primordial es la atención y la rápidez con 

q u e s e g e n e r e , p u e s los huéspedes esperan 

olvidarse de todo, buscando tranquilidad y 
comodidad a donde viajan y se hospedan. 

José Luis Hernández del hotel Besrwstern, 
puso en claro que nunca hay que dejar 

opciones que se ofrecen, que la información 
debe estar siempre a la mano y que el equipo de 
trabajo deberá saber que hacer para un mejor 
servicio. 

El señor Leonardo Espinoza. del Mesón de la 
Sacristía hablo de un nuevo concepto,alianzas 

entre pequeños hoteles para así ofrecer 
descuentos en otros destinos y tener rotación de 
clientes 

Por su parte el Ingeniero Yon Raesfeld de el 
Meson del Molino habló mucho de los recursos 
humanos y de la integración que debe haber en 
los equipos de trabajo, "el buen trato a tu gente 
se refelejará con los clientes", pues esa es 
realmente el buen concepto que se debe tener 
dentro y fuera de los hoteles. 

Se trataron temas como la política, pues 
mucho depende de los gobiernos para promover 
el país, o alentar las secretarias a mejorar su 
trabajo en lugar de desaparecerlas, como la de 
turismo; estamos entrando a un nuevo concepto 
que se vará reflejado en la economía, la 
participación social, las oportunidades de 
empleo y los ingresos per cápita. 

Temas como el ecoturismo, la 
administración, la promoción internacional, la 
comunicación, la mercadotecnia y la publicidad 

también salieron a relucir 
La importancia de que los responsables 

deirectos de estas emporesas participarán con los 
alumnos es de suma riqueza y valor para 
nosotros, pues la experiencia es algo que no 
siempre se aprende en la aulas. 

Algo importante fué también el tema de las 

practicas profesionales, pues en algunos 
lugares no dejan ejercerlas y ¿cómo adquirir I; 
experiencia que luego nos requieren? a esta 
incognita las personalidades que se 
presentaron dijeron tener las puertas abiertas 
los estudiantes que las requieran, pues ellos 
saben que es parte fundamental de nuestra 
educación académica y laboral 

CONGRESO DE INSTITUCIONES 

•IV CONGRESO INTERNACIONAL DE ECONOMÍA 
los realidades económicas 

a que por un lado, 

exis ten municipios con l o s más altos índices de 

marginación del país y la zona central tiene 

una infraestructura de importante desarrollo 

industrial de primer mundo y excelentes 

instituciones educativas, manifestó el 

L i c e n c i a d o Antonio Zaraín García. Secretario de 

Desarrollo Económico durante la conferencia 

"Desarrollo y oportunidades de crecimiento en 

UNA DE LAS PONENCIAS EN EL 
CONGRESO 

el Estado de Puebla" en el marco del IV 

Congreso Internacional de Economía 

México: expectativas para un nuevo 

milenio" organizada por la facultad de 

Economía de la UPAEP 

La industria agrícola está creciendo pero 

existe una problemática en la zona sur pues 

la mitad de la población trabaja en Nueva 

York. 

Explicó que existe la lev de fomento 

económico del estado, ordenamiento jurídico 

que establece la base para promover el 

impulso al crecimiento económico en el 

Estado, otorgando diversos tipos de apoyos y 

estímulos que permiten a los agentes 

económicos aprovechar a plenitud las 

ventajas que ofrece la entidad. 

Puebla se encontraba ubicada como la 

número 26 en el país con una regulación no 

adecuada en la instalación de ernpresas, es 

decir, uno de los estados más complicados y 

por ello el bajo índice de empresas nuevas. 

Ahora la situación ha cambiado, pues están 

en proyecto de instalación diversas empresas 

como Hyundai, coreana automotriz; Cimex 

Lana, textil: Kuk Dong II empresa de 

confección coreana; Maxigas, empresa de 

s e r v i c i o s francesa; Federal Mogul,empresa de 

autopartes de Estados Unidos; Ciba, industria 

suiza de químicos; Capsugel planta 

productora de cápsulas más grande del 

mundo, entre otras. 

Aseveró que uno de los reclamos del 

empresariado poblano era que la 

información de Puebla sólo era manejada 

por el gobierno, por lo cual se formó el 

consejo asesor del sistema estatal de 

información económica y financiera, en 

donde participan bancos e instituciones 

federales y estatales; agregó que ya se cuenta 

con publicaciones vía internet. 

De igual forma, se realiza la promoción a 

través de las consejerías comerciales 

mediante un programa de visitas dirigidas a 

las embajadas y consejerías comerciales, 

establecidas en México con el objetivo de 

incrementar los intercambios comerciales y 

de inversión. 

Asimismo, el catálogo de apoyos, servicios 

y enlace a empresas 2000. el cual promueve 

200 programas de 45 instituciones que 

ofrecen apoyos y servicios financieros, 

tecnológicos, de planeación, producción, 

capacitación y recursos humanos; añadió 

que por medio de los catálogos se 

promocionan los diferentes alimentos frescos 

que pueden ser exportados, como el blue 

berry, que tiene alta demanda en el mercado 

internacional, además de que el estado es 

primer productor de limón persa en el país 

tiene cero exportación porque no se tienen 

comercializadoras en el estado se hace a 

través de empresas del Estado de Veracruz. 

Argumentó que el principal esfuerzo 

debe desarrollar la secretaría es buscar que 

en la zona de Angelópolis y en el centro de 

Estado sólo se instalen empresas de alta 

tecnología que mejoren el ingreso y los 

niveles de vida de sus trabajadores, que 

permita un desarrollo integral en el estad( 

para romper este desequilibrio que existe 

entre los diferentes reclamos 

necesita trabajar en 

más proyectos agropecuarios que ayuden : 

que los productos del campo sean exportan 

a mercados internacionales, ya que es el 

estado que más artesanía tiene con excele; 

calidad y está por abajo de Jalisco v Oaxaca 

con menos calidad y más exportación. 

Por último, indicó que en el sector 

artesanal ya existe en la ciudad de Puebla 

casa del artesano, la cual brinda capacitar. 

y albergue, ademas de que se tienen 

programadas otras dos casas en Cuetzalan 

Acatlán. 

universidad popular autónoma del estado de puebla 



Coordinador: Miguel Sainos / 7 CICOM 

Arte poblano virreinal 
: Perla Brigitte Barreto / 7° C1C0M 

"Como patrimonio religioso, Puebla tiene 
lugar muy importante, ya que fue una de 
ciudades más importantes de la Nueva 

cosa que a nosotros a veces se nos 
ida y no sabemos apreciarlo", lamentó el 
queólogo Eduardo Merlo Suárez, en la 
iiferencia "Puebla como patrimonio 
igioso", el pasado jueves 19 de octubre en 
i instalaciones del Museo UPAEP de Arte 
ligioso. 
La conferencia, que inició a las 20:00 hrs. 

EDUARDO MERLO EN EL MUSEO 
UPAEP 

El cine de arte es descriptivo y objetivo ya 
que interpreta la realidad, apela a las 
emociones artísticas del espectador y expresa 
amor, tristeza y humor 

El cine es el arte que más rápido ha 
evolucionado en su historia. Ninguna de las 
otras formas de expresión ha recorrido tanto 
camino en sus primeros cien años de vida: 
desde unos rudimentarios comienzos hasta 
fundirse con las tecnologías de última 
generación que, sin duda alguna, auguran al 
cine la continuación de su vertiginosa 
evolución. 

México dio al español Luis Buñuel la 
oportunidad de hacer la revolucionaria 
película "Los Olvidados", y volvería mis tarde 
a hacer "Viridiana". Leopoldo Torre-Nilsson 
en Argentina y Michael Cacayannis en Grecia 
pusieron los fundamentos de un afilado cine 

nativo individual. Había proyectos 
interesantes en España, Yugoslavia. 
Hungría, Checoslovaquia y Finlandia. Y la 
revelación vino de Oriente, desde la India, 
donde Satyajit Ray con su trilogía "Apu" 
hizo un exquisito retrato de las relaciones 
humanas. 

como respaldo de la exposición temporal 
"Puebla, patrimonio de la humanidad', 
destacó la riqueza patrimonial del centro 
histórico poblano con 72 templos virreinales, 
del S XVI. XVII v XVIII. CUYO máximo 
exponente es la Catedral, cuya construcción 
inició en 1575, siendo terminada en sus 
detalles en 1719. con un interior barroco y 
un exterior neoclásico mexicano. Todo esto, 
fue mostrado al público a través de 
diapositivas que mostraron los detalles más 
herniosos de los templos más famosos de la 
Ciudad de los Angeles, como la Capilla de 
Jesús de Nazareno, Exconvento de la Soledad, 
la Iglesia del Carmen, Templo de la 
Inmaculada Concepción. Sacristía de la 
Compañía, Capilla del Rosario. Capilla del 
Sagrado Corazón de Jesús, así como ejemplos 
del arte renacentista de Lagarto, y neoclásico 
de José Manzo y Miguel Tolsá, y algunas 
reliquias de la Catedral, ambientando como 
música de fondo, cantos religiosos escritos en 
Puebla en 1654 

El objetivo de esta conferencia, fue "que 
la gente se de cuenta de las cosas 
maravillosas que tiene esta ciudad, que no 
conocen o que regresen a observar mejor" 
concluyó el arqueólogo. 

Tras hora y media de duración, y ante la 
efusiva felicitación del público, el licenciado 
José Antonio Arrubarrena Aragón. Vicerrector 
de Cultura y Formación de la UPAEP, quien 
entregó un reconocimiento a nombre de la 
UPAEP. 

¿Sigues viendo lo 
mismo de siempre? 

EN LA MIRA 

Y TU, ¿APLICAS EL PROGRAMA 
"CONDUCTOR DESIGNADO"? 

• Guadalupe Figueroa 

CICOM. / 3er semestre 

"Sí, lo aplicamos porque elegimos una 

persona responsable y de confianza". 

• Miguel Ángel Alvarez: Monroy 

Comercio Internacional / 7o semestre 

"Sí, una persona debe ser designada no a 

la fuerza sino voluntariamente". 

• Cbyntbia Angélica García Ortiz 

Sistemas Computacionales / 7er semestre. 

"Sí. por precaución y respeto a las demás 

personas con quien voy acompañada, ya 

que si a mí me eligen lo llevare a cabo 

porque es prudente de mi parte cooperar". 

• Marco Antonio Rivera Moreno. 

Admón de Empresas. 9o semestre. 

"Sí, para tener mayor seguridad tanto 

personal como para los demás". 

• Fernando Mojarra ! 

Admón de Empresas. / 7o semestre. 

"En ocasiones, aunque creo que 

deberíamos aplicarlo seguido, pero en mi 

caso es rara la ocasión en que se lleva a 

cabo". 

Liliana Juarez Torreblanca 

Comercio Internacional. / 3er semestre. 

Sí. por seguridad este programa ayuda a 

prevenir serios accidentes e incluso 

conflictos provocados por el alcohol. 

David Cabrera. 

Arquitectura. 

"Sí, me resigno cuando me eligen por la 

gran responsabilidad de que me asignan" 

Expresión libre: El Acto 

LOS OLVIDADOS 

Por: Perla Brigitte Barreto / 7o CICOM 

El pasado viernes 20 de octubre a las 

20:00 hrs. se llevó a cabo el concierto de 

música alternativa del grupo "El Acto" 

integrado por Pablo de la Rosa, Omar Ruiz y 

Reberto Ryvadeneyra, en tas instalaciones del 

Museo UPAEP. 

La Comisión Cultural de la Junta de 

Gobierno de la Universidad Popular 

Autónoma del Estado de Puebla, organizó 

este evento, como una manera de 

transmisión de cultura a 

expresión libre de sonidos para comunicarse, 

utilizando unidades formales de expresión de 

determinadas características previamente 

definidas, diferenciando las piezas que 

constituyen un todo. 

El Acto, busca desarrollar La creatividad y 

reflejar la problemática social, creando 

formas de expresión can la cual los jóvenes 

se sientan identificados y expresen sus 

necesidades humanas. 

Universidad popular autónoma del estado de puebla 



Aún falta tu granito de arena 
La capilla necesita 

de tu apoyo para su 
culminación 

Por Salvador Ríos / 7° C1C0M 

Se espera que antes de concluir el 
periodo escolar Otoño 2OOO, acepte el 
arzobispo Rosendo Huesca y Pacheco 
bendecir la nueva capilla de la UPAEP, que ya 
cuenta con un 7096 de avances en la 
construcción, y la intromisión del Santísimo 
Sacramento, no sin antes instalar la puerta y 
el sagrario para garantizar la seguridad del 
Santísimo, 

Asì lo informó, en entrevista, el R.P 
SUS Ibáñez Hernández . 

quien comento que a instancias de una 
petición del Cardenal Poopar, se pensó en 
crear una capilla que fuera, 
estratégicamente, centro de la universidad 
pues la capilla del edificio A se encuentra " 
un poco escondida" 

Ante tal petición y con la coincidencia de 
la construcción del edificio C, las autoridades 

universitarias optaron por destinar en un 
principio 3 aulas del secundo piso v 1 del 
tercero, para luego incluir otro salón 
destinado al coro dando un total de 6 salones 
para esta capilla en advocación de la Virgen 
en la figura de María Trono de la Sabiduría. 

Una vez obtenido el espacio, el proyecto 
de la capilla se sometió a concurso 
resultando ganadores el Arquitecto Fernando 
Rodríguez Concha y Juan Pablo Morales con 
un diseño moderno que la comunidad 
universitaria puede observar en una 
perspectiva expuesta en sala de maestros con 
la señorita Elisa Cuantíe. 

La construcción ha sido lenta por falta de 
fondos, de hecho durante el primer año, los 
alumnos becados fueron solicitados para la 
venta de boletos, otros ingresos provienen de 
donativos o cooperación de maestros, lo 
recabado por las alcancías distribuidas en 
sala de maestros y biblioteca no rebasa los $ 
150 al mes, según informó Alfonso Prieto 
encargado de la recolección . Para la 
conclusión de la obra la universidad ha 
otorgado un préstamo de $90,000 para 
después reintegrarlo mediante donativos. 

A la fecha se concluyó la instalación del 
mármol, el piso se pulió, se instaló el aire 

acondicionado, se mandaron a hacer las 
puertas y bancas, se ha pagado el sistema 
eléctrico; una vez montadas las puertas se 
colocará el sonido y en unas dos semanas 
concluirá la puesta de pasta y pintura. 

Hay que decir que, aunque no forma 
parte de un proyecto inmediato, el comité 

proconstrucción de la capilla está buscando 
los donadores para la construcción del vitral. 
muchas empresas del ramo se encuentran 
interesadas ya que independíenteme: 
una obra de arte y cultural, será el segundo 
vitral más grande de Mexico y el primero de 
estas dimensiones hecho por mexicanos 

DENTRO DE POCO TIEMPO ESTARÁ LISTA LA NUEVA CAPILLA 

El Grupo Guadalupano sí cumplió 
Por: Miguel Sainos/ 7o CICOM 

Con la entrega de una televisión, una 
video y un refrigerador se llevó a cabo la 
convivencia realizada por el Grupo 
Guadalupano encabezado por el señor 
Ricardo Trujillo, Jefe de Mantenimiento 
Transportes y Vigilancia de la UPAEP; el Lic. 
Sergio Lindero, Jefe de Servicios y 

Operaciones,y Genaro Loya, Jefe de 
Mantenimiento 

Asimismo se contó con la presencia del 

numeroso personal encargado de mantener 
limpias las instalaciones de la universidad, 
tanto internas como externas. En un 
ambiente de sana convivencia los 
trabajadores se integraron rápidamente y 
disfrutaron sin límite de los chicharrines, 
refrescos y botanas. 

Entre risas, y una que otra carcajada se 
llevó a cabo la entrega de premios cuya venta 
de boletos, se hizo semanas antes por medio 
del mismo personal. En nombre de todos los 
miembros del grupo, el señor Ricardo 
Trujillo agradeció la participación de todas 

las personas que colaboraron al comprar su 

El primer premio que incluía una 
televisión de 25 pulgadas y una video 
casetera, el cual se entrego al l.ic. Joaquín 
García Vinay, coordinador del área de radio 
del CETEC; que compró el boleto número 
151; por otra parte el segundo ganador con 
el número 566, fue para el residente de la 
obra de la cafetería en construcción, el 
Arquitecto Quintín Barboza, quien se hizo 
acreedor de un refrigerador 

1 

PRIMER LUGAR SEGUNDO LUGAR GRUPO GUADALUPANO 

HOY 

Miércoles 25 de 
octubre, último día 
para pagar foto de 
generación. 

El Grupo Cultural Olliín te reta a 
descubrir que tanto sabes de la vida. 

1) ¡Cómo se guían las tortugas 
recién nacidas para llegar al mar? 

2)¿De qué lugar se cree que 
proviene la tribu de los "chiapas"? 

3)Fecha de inaguración de la 



El que no arriesga no gana 
Por: Christian Mendoza / 7 o C1COM 

Como ya has visto a lo largo de este 
semestre, hay alumnos de intercambio de 
diversos países como Estados Unidos, 
Alemania y Holanda Tú también puedes irte 

DESDE IOWA, PRESENTES 

de intercambio al extranjero, vivir una 
experiencia a nivel internacional, tener 
muchas ventajas, además de conocer gente 
de otros lugares y conocer una cultura 
diferente; además, claro está, de divertirte y 
lo principal, aprender, ya que las materias 
que curses tienen valor curricular. 

Lo que necesitas para poder lanzarte a la 
gran aventura es tener dominio suficiente 
del idioma inglés hacer el examen TOEFL ya 
que la mayoría de instituciones en Estados 
Unidos y Canadá piden una calificación de 
233 puntos, para poder desarrollarte sin 
problemas como alumno en la universidad 
que hayas elegido. 

El costo del examen TOEFL internacional 
es de $ 100.00 USD, el cual se presenta en la 
Cd. de México. 

En el caso de intercambio con 1SEP, el 
administrativo que cobran diferentes 

instituciones en el extranjero por colocar a 
los alumnos es de $ 275 USD por la 
inscripción al programa, lo que te da un alto 
porcentaje de probabilidades para tu 

colocación en alguna de las instituciones que 
elijas. 

Puedes escoger entre más de 200 colleges 
y universidades en los Estados Unidos y 

TAMBIÉN ALEMANIA SE 
IMPONE 

Canadá así como naciones de los cinco 
continentes. Están abiertos para todas las 
carreras, estos programas pueden durar de 
un semestre hasta un año como máximo. 

En el caso de intercambio con el 
programa ISEP, las fechas límites son: 
para el semestre Otoño, la fecha límite para 
integrar expediente: febrero 1 del mismo 

Para el semestre Primavera, la lecha 
límite es agosto 15 del año anterior. 
para otros programas, se te dará la 
información de acuerdo a la universidad y 
el país que hayas elegido. 

Bueno ahora sí ya sabes algunos de los 
requisitos que necesitas para poder irte de 

intercambio y poder vivir una gran 
experiencia además de perfeccionar el 
idioma ingles, u otras lenguas que hablen 
en ese país. 

Para mayores informes, dirígete al Ing. 
ente Pacheco Ceballos o con la Sra. 

Rocío Gómez Amaral, en las oficinas de 
Rectoría 

No todos los cambios son malos 
Por: Adriana Deloya / 7° CICOM. 

La mamá de los 
pelones investiga el 

uso de las nuevas 
tarjetas azules del 

CUC_ 

Hijos, ¿Qué les parecen las nuevas tarjetas 
azules del CUC?, bueno para los que no sepan. 
las tarjetas azules son un nuevo requisito para 
la asignación de equipo en el Centro 
Universitario de Cómputo, y quise preguntarle a 
algunos de mis hijos que les parece esta nueva 
modalidad. 
Ramazi Elías Beristain 

Arquitectura 
Me parecen bien las tarjetas azules, ya que las 

credenciales no se desgastan. 
Olivia Silva 
-Comercio Int 

gran diferencia, además seguimos igual 

porque con la azul también tienes que 
presentar la credencial. 
Laura Pacheco García 

- Odontología 
Es buena idea, creo que está mejor, son mis 
útiles por si se te olvida la credencial. 
Eduardo Bonilla 

- Medicina 
Está mal. porque ahora tienes que cuidar 1 
credenciales y la verdad es molesto irte a 
sacar fotografías para la tarjeta azul, se 
hubiera quedado la credencial de estudiante. 
Claudia Toral 

- Odontología 
Está mejor porque si das tu credencial la 
pierdes o se desgasta, además no es justo que 
a unos les cobren y a otros no. 
Jonathan Alanis 

- Admon. 
Es incómodo estar cargando tarjetas para 
cada instalación. 

Como en todo cambio, hay reacciones en 
pro y en contra, pero lo de las tarjetas azules 
surgió a raíz de que los alumnos perdían su 

credencial y culpaban al Centro de Cómputo, 

ahora el precio de la reposición de 
credencial es un poco elevado, pues ya no 
hay pretexto para perderla porque 
trabajar con la tarjeta azul. 

Esta identificación es para uso exdusivo 

en el módulo de asignación de equipo y no 
tiene validez en otros departamentos. Adema 
sólo es pálida ai presentarla junto con la 
credencia] vigente de la UPAEP, asi que si 

no la tienes, solicítala en el tercer piso del 

NO TE OLVIDES DE PORTAR TU CREDENCIAL AZUL EN EL CUC 



ensalada universitaria 
M. Karina: ¿Sabías que te quiero? Me haces 

sentir muy especial. Atte: C B H. Duarte. 

MIRNA (DPP): SE ME ADELANTARON. ESPERO 

- tener más suerte después... espero que te cuide 
C O M ) 

Saludos a Víctor Estrada. Sus cuates. 

Martha (Admon Instituciones): Tienes 
unos ojos hermosos y eres una niña lindísima, 

alá algún día podamos conocernos. Un 
mirador 
200109-Ing- Industrial. P.D. ¿Tomas inglés 
3:00-4:00? 

Saludos a mis adorables vecinas Paty. 

rico, Lluvia, de su vecina consentida: "yo" 

Saludos a mis amigas Eli y Ana de 5° de 

odontología. 

Felicidades Elisa Flores Caucho en tu 

óximo cumpleaños.De tu amiga Rocío. 

Hugo s. Perdón por la bromita Atte Izza 

Saludos a todos los de Ing en 

imputación. Atte; Ale. 

Amoldo 11 Ing Computación) Tus ojos 

n la luz que ilumina mi vida, me encantas!!, 

r favor pélame. Atte. La niña más guapa que 

Saludos a los mas cotorros de DPI' : Lemus 
Beto. Atte. Coloradita y Esme. 

• Biannka (3 Merca) Lástima que tengas 

'. de lo que te perdiste, ya será para la 

otra Atte: elraperobnk@yahoo.com 

• Patty S. 1o Ing. Computación: Eres un amor 

is muy (inda y le quiero mucho. Atte. Ing. 

Computación. 

• Para una de mis mejores amigas de primero 

de medicina I.izet Tirado Hernández. Te quiero 

muellísimo. Alte: Ale de 1 P s i c o l o g í a . 

• Para Luis Ramón Franco Gavito: No creo 

que sean necesarias las palabras para que sepas 

lo que siento por tí. TOM De Marisabel. 

• Yolaine ( instituciones!: TQM. Han sido 8 

fantásticos, ya no te enojes tanto. Atte: 

Jonas. 

Yenner (3 Derecho) ¡Muchas felicidades en 

tu cumpleaños1 Sabes que siempre le deseo lo 

mejor porque en verdad lo mereces Atte: A la que 

acusabas de mandarte un mensaje equivocado. 

Ahora sí soy yo. 

• Luis l.avalle (1 o Ing. Computación): Ya deja 

de fumar, y tal vez crezcas otros 10 cm. Atte: El 

clan. 

• Alejandra: Ya llégale a Luis, no te hagas 

mensa. ¿Atte: El clan. 

• I t z e l Karina San Juan Sosa Me gustas 

mucho, eres una niña Super linda en todos los 

sentidos. Te gustaría ser mi novia... Atte. Tú me 

conoces. Te amo. 

• Raúl Claudio Me encantas, eres el chavo 
más guapo que he conocido. Atte 

unavoce@hotmail.com 

• Martín (1 medicina): Lástima que tengas 

novia, pero aún así me gustas 

• Israel Q.(7 D.G): Eres el niño más lindo 

que he conocido, me encantas Atte: E.L.P 

• Ojos: Por qué va no. Atte ? 

• Claudia (7 CICOM) ¿Qué parte no 
entiendes..' Luis Ramón va tiene novia. Karla 

• saludos a Coral, Karla. Paco. José Luis. 

• Biannca (3o mercal: ¡Ya no le escriban 

recados a Biannca, ya está apartada'. Cada 

segundo que pasa, hay algo que me acerca más y 

más a tu corazón, ¿me dejarías probar la miel de 

tu amor?. Atte: Quien más te amó. te ama y le 

amará en el universo. 

• 1° Administración: Mis ojos persiguen una 
mirada, v esa mirada también me busca A tí que 

me miras, quiero conocerte. 

• felicitaciones al grupo, a Alex y Hugo, por 

ganar el 2° lugar en el festival de la canción 

Atte. Mora. 

• Jerusalén (7* Instituciones): Muchas 

felicidades por tu cumpleaños Más vafe tarde 

que nunca Atte: MERM. 

• Alfredo ( 1 o Medicina): Ya no te portes tan 

sangrón. Atte. Alguien que te estima 

• Chio (1r Psicología): .Sabes que siempre 

podrás contar con nosotros, t.q.m Zayda. Elva y 

Liz. 

• Pau, Nataly, Lety, Adi y Sttefany (1CICOM): 
:quiero mucho, gracias por su amistad. Con 

cariño: Ana 

• Pablo de San Lázaro Carillo (Ing 

Industrial) Qué pena me das... Resulté ser 
mucha mujer para tí. Naguesa 2000. 

• Carlos Te gusta que te tapen los ojos. Atte Tu 

papi. 

• Hebe. te amo. tú inspiras mi vida Atte: Un 

amigo guapísimo 

• Pablo de San La.. ¡ Industrial): 

Para jugar con ella necesitarías ser hombre, y tú 

Eduardo 

• Pepe Vargas (1 o arquitectural Anímale ya 

¿no?, antas muy lento, ni sabes de lo que te 

hablo. Atte Tu hermanita. 

• loca Si eres dueño de la Coca-Cola, entonces 

cuál es tu apellido. 

• Berna (medicina): Creíamos que eras 

diferente Caras vemos... Atte: Los de los 

medicina 

• Paty salinas: Gracias por tu amistad. Tu 

condene: 

Pérdidas 
•Si encontraste una arracada dorada el jueves 

19, por favor déjala en prensa Habrá 
recompensa o si no dime dónde la venderás. 
•Un gran favor¡¡¡Si encontraste una cart 
naranja el 17 de octubre en el salón A-31l o por 
ahí tirada. Por favor déjala en prensa.( Me 

interesan las credenciales). Crystal M de Merca. 

Ventas 
• Vendo impresora laser Apple. 
Te: 2 44 21 16 

Pégale l)Con el reflejo de la luna 3) 5 de febrero de 1946 

Viene de la pág. 

4) Carlos Fuentes 

y Armando Mendoza / 3° D.G. aguilucho 

mailto:elraperobnk@yahoo.com
mailto:unavoce@hotmail.com


Visión 
Universitaria 

Por: Gabriel Zenteno / 1o CICOM 

Buen día, comunidad universitaria, 
esta vez nos toca conocer a un atleta muy 
completo, el es José Antonio Cabrera, 
jugador de volibol y atleta, conozcámoslo 

Nombre: José Antonio Cabrera Muñoz 
Radicación: Puebla, Puebla 
Semestre: 9o de Ing. Industrial 
Edad: 21 
Estatura: 1.76 mts 
Peso: 76 kg 
Deporte: Atletismo y Voleybol 
Otro deporte: Fútbol y Bascketbol 
Premios: Mejor jugador de Puebla, 

ría juvenil, 4to lugar nacional del 
98', con el CONADEI 1er. lugar en el 98', 

99:2000. Primer lugar estatal, Regional 
segundo lugar 98', 99 y 2000, y Voleybol 
playero 1er y 2do lugar a nivel Regional 
del 2000. 

Metas: Quiero ganar el CONADEIP, ganar 
los 400 mts. planos; en voleybol, ganar 
nacional. CONADEIP, y en el atletismo 
competir a nivel internacional 
Alimentación: de todo (tacos árabes). 
Tu equipo: América 
Hobby. Escuchar Música (Héroes del 

Silencio), dormir y la locución. 
Opinión para El Universitario: Se ha vuelto 
más completo, el color sinceramente no es 
de mi agrado. 

Águilas a un paso de la calificación 
Por: I..C.C Adriana Ramírez 

Protagonista de uno de los juegos más 
emotivos que se recuerden en la historia del 
deporte UPAEP, el equipo femenil de fútbol 
rápido consiguió su tercer triunfo en la 
eliminatoria de la zona oriente de la 
CONADEIP venciendo a domicilio a su 
acérrimo rival la UDLAP. colocándose a sólo 
un juego de la calificación al Campeonato 
Nacional de la especialidad. 

El ambiente fue de primera, 
seleccionados de fútbol soccer y basquet 
femenil se dieron cita para apoyar a sus 
compañeras en este duelo crucial, así como 
varios alumnos de distintas carreras. 

Águilas y Aztecas líderes y sublíderes de la 
eliminatoria hasta ese momento llegaron con 
todo a este encuentro ya que en él estaba en 
disputa el único boleto que se otorga a la 
zona. Las locales tomaron la ventaja en el 
primer cuarto y lograron mantener esa 
ventaja hasta los minutos finales del segundo 
cuarto pese a que UPAEP se hizo con el 
control del encuentro y atacó la portería rival 
una y otra vez. 

El empate llegó un poco antes de irse al 
descanso del medio tiempo por la via del 
shoot out, ante la gran cantidad de faltas 

comentidad por la UDLAP. Reyna León fue la 
encargada de cobrarlo haciendo gala de 
seguridad. 

Nuevamente se iría al frente la UDLAP, 
pero rápidamente empataría UPAEP por 
conducto de Judith Rodríguez, quien después 
de conquistar el Campeonato del Torneo 
Intramuros de Fútbol de Sala y el título de 
goleo individual en el mismo, se incorporó a 
la selección debutando con el pie derecho. 
En el ultimo cuarto del partido, la Águilas 
tuvieron un momento de desconcierto en la 
defensa y la UDLAP perforó en dos ocasiones 
el arco de UPAEP cuando faltaban menos de 
tres minutos para el final del encuentro. 
Irma Hoyos, entrenadora de UPAEP. realizó 
algunos ajustes en sus lineas, lo que 
funcionó a la perfección ya que rápidamente 
cayo la tercera anotación para UPAEP por 
conducto de Monserrat Alamillay a menos 
de un minuto del final Reyna León consiguió 
el empate a 4, con el que concluiría el 
tiempo normal. 

En los tiros de shoot outs que siguieron 
para definir el ganador del encuentro. Reyna 
León con la anotación del primer tiro y 
Marcela Romero que estuvo imbatible en la 

portería deteniendo todos los cobros de la 
UDLAP, concretaron el triunfo que todo el 
equipo fue hilvanando desde el inicio del 
encuentro. 

UPAEP tiene hasta el momento tres 
juegos disputados e igual número de triunfo 
conseguido, el primero ante el ITESM 
campus Hidalgo y los otros dos ante la 
UDLAP. El único encuentro que le falta por 
disputar es ante la escuadra hidalguense y 
será el 28 de octubre. Las Águilas tienen 7 
puntos, seguidas por la udlap con 5. por lo 
que la calificación está prácticamente en su 
bolsa, ya que se espera que salgan con todo 
en su último compromiso. 

Un gran trabajo físico y técnico es el 
soporte de este triunfo y del gran éxito que 
supone la calificación de un equipo con 
muchas jugadoras nuevas. La gran actitud y 
espiríritu de equipo hace de este un equipo 
ganador más allá de los meros resultados. p 
lo que se espera se repitan los buenos años 
para este grupo que fue el primer equipo 
femenil y la primera selección de fútbol que 
consiguió un título nacional para la UPAEP 
en 1994. 

Nuevos campeones del intramuros 

JOSÉ ANTONIO CABRERA 

Por: Luis Ramos / 1o CICOM 

El torneo intramuros de fútbol de sala 
UPAEP 2000 llegó a su fin el pasado lunes 
16 de octubre con las finales de la rama 
varonil y femenil. 

En la rama varonil en un partido 
intenso y parejo, con llegadas peligrosas 
por los dos lados, el Resto del País se 
coronó campeón. 

Por otra parte en la rama femenil Las 
Pirinolas se llevaron la corona al derrotar a 
Samsonite en un partido de mucha lucha 
por parte de los dos equipos. 

El equipo Resto del País logró su 
campeonato gracias a que pudo sobre 
llevar las acciones del partido con su estilo 
de juego que lo caracterizó durante todo el 
torneo el cual es ofensivo pero bien 
planteado en la defensa. Esta más que 
mencionado que este equipo llegó a la 
final en el torneo pasado pero 
lamentablemente la perdió, pero ahora si 

pudo lograr el campeonato muy 
merecidamente. 

Las Pirinolas en la final mostraron estar 
muy bien planteadas en la defensa sin perder 
el estilo ofensivo que llevaron en el torneo, 

pero no lograron anotar más goles debido a 
que sus rivales en el segundo tiempo 
reaccionaron y se fueron a la ofensiva, 
aunque como ya se mencionó Las Pirinolas 
se defendieron bien. 

FINALIZÓ EL TORNEO INTRAMUAROS 

universidad popular autónoma del estado de puebla 
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